



Por Yasselys Pérez Chaos

Siempre he creído que esas poses de "retrato" nada le cubren. Lo desnudan sin pudor, al borde del ultraje. Bendito ultraje.

En cada fotografía se le descubre la misma pinta de bonachón, de hombre íntegro y bueno. Quizás esa es la misma impresión de Eddy Jorge Suárez, de la escuela primaria Pedro Martínez Brito, quien desde las certezas de sus diez años lo sabe "un héroe de verdad".

A él se le quiere fácil. Por eso no importan mucho los minutos robados a la cama, la caminata inusual, o la flor que no dio tiempo a pedir y también caminó. Todas esas erratas se indultan. Sobre todo hoy: así lo merece el héroe de Eddy, el señor de todas las vanguardias, el Camilo de todos los cubanos.

No fue de cuna solvente; su nomenclatura es de mayor renombre, esa que solo tiene por fórmula la humildad, la osadía, la fuerza del lomo que ayudó a sostener las esperanzas y anhelos de todo un pueblo. El mismo pueblo que lo conoce y defiende eterno.

Como cada 28 de octubre, le dedicamos pensamientos, palabras, canciones, poesías, flores. Lo imaginamos en el ahora, a esta vuelta del calendario, y se nos tuerce el pecho. Cuánto hizo con tan escasos años, cuánto le quedó por hacer...

Primero en el aeropuerto que lo despidió hacia la inmortalidad, luego en el Conjunto Escultórico que le reverencia su última misión —ubicado en la Circunvalación norte de Camagüey—, estudiantes de todas las enseñanzas y trabajadores cercanos a esos sitios trataron de emularle la "sonrisa". Liz Karla Zaldívar Pérez, quien cursa el oncenno grado en la escuela militar Camilo Cienfuegos, aseguró que ellos a diario "enarbolan su bandera"; les mueve mucho el deber que heredaron, el temple, "por eso decidimos seguirte y llamarnos Camilitos". Dichoso modo de perder el nombre.

Jorge Luis Tapia Fonseca, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia, improvisó un "aula" y habló a los más pequeños sobre la hazaña de aquel 28 de octubre de 1959 en el Camagüey, adonde vino "sin más armas que la moral y la vergüenza; pidan a sus profes que les enseñen hoy más sobre Camilo", aconsejó. Buena encomienda para todas las fechas, porque la historia no se agota en la ración marcada por el horario de clases, los grandes como él, tampoco.

A él se le quiere fácil. Por sus maneras, por el ejemplo, por el calibre que tanto nos calibra el orgullo, en dosis multiplicadas para los muchachos de la escuela pedagógica Nicolás Guillén Batista, que recibieron el carné que los inicia en la juventud comunista.

Algunos lo prefieren por la dirección de la columna 2, por la fiereza en el combate, por la invasión de Oriente a Occidente, por Yaguajay, por la responsabilidad al frente del Ejército Rebelde a inicios de la Revolución, por la sonrisa, la barba, el sombrero, por cubano absoluto. Yo me quedo con el Camilo que conocí cuando apenas comenzaba a leer, aquel que se apoderó de las páginas de todo un *Zunzún* de color amarillo, y que sigo guardando con celo como el más actualizado de los libros de Historia. Así es más mío. Gracias, papito, por presentármelo.

"Invasores" de nuevo en Camagüey

Después de "invadir" Guantánamo durante 24 días y de llevar con el arma de la solidaridad la luz a los habitantes de Baracoa, Maisí, San Antonio e Imías, las zonas más afectadas por el huracán Matthew, regresaron a Camagüey los integrantes del contingente eléctrico.

La bienvenida a la victoriosa fuerza, formada por 104 trabajadores, entre linieros, técnicos, mecánicos, personal de aseguramiento, de recursos humanos, se produjo en la Plaza de la Revolución Mayor General Ignacio Agramonte Loynaz, con la presencia de Jorge Luis Tapia Fonseca, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, e Isabel González Cárdenas, titular de la Asamblea Provincial del Poder Popular.

El jefe del contingente, Dioelvis Sollet Mosqueda, director general de la Empresa Eléctrica de Camagüey, confirmó a la prensa acerca de la rehabilitación de 135 kilómetros de líneas en los municipios de Manuel Tames, Yateras y San Antonio del Sur, y el poblado de Jamaica, algunos de ellos en difíciles condiciones topográficas de montaña.

Michel Álvarez Cuéllar, especialista en líneas de 110 Kilovoltios, con 31 años, vivió la experiencia del Sandy, y dijo que esta fue muy impactante. Arquimides Campos Mayo, técnico de recursos humanos, de tan solo 27 años, y enfrentado por primera vez a una situación de esta naturaleza, señaló: "Fue un escenario al que no estamos acostumbrados: casas en el suelo, afectaciones serias del servicio eléctrico, y la gente luchando por recuperarse. Es algo que no deseáramos ver nuevamente".

Tras las palabras de bienvenida, pronunciadas por Odalys Puertas Castellanos, secretaria general del sindicato de Energía y Minas en Camagüey, quien dedicó palabras de reconocimiento al colectivo, Tapia Fonseca sostuvo un animado intercambio con los contingentistas, a los que elogió en nombre del pueblo camagüeyano y les pidió mantenerse activos para asumir nuevas tareas en el sector agrícola y en la electrificación de comunidades, con el mismo espíritu con el que encararon las tareas en Guantánamo.

LA OFICINA DEL HISTORIADOR EN CASA

La brigada de la Oficina del Historiador de la Ciudad de Camagüey (OHCC), que partió en auxilio de la población de Baracoa para colaborar en su recuperación, integrada por trabajadores de la Empresa de Restauración y Mantenimiento y de su dirección, regresó a Camagüey.

El colectivo instaló su campamento en el museo del fuerte Matachín, lugar que fue duramente castigado por el huracán, donde se hizo necesario aplicar un fuerte programa de recuperación, debido a los daños causados en lo referido a carpintería y cambio de cubierta; también estuvieron a cargo de la reparación de dos escuelas primarias, una especializada en la educación de niños autistas.

La llegada a Baracoa, en momentos sumamente difíciles, estuvo precedida por un donativo de 17 400 tejas de barro, lo que permitió garantizar la restauración de viviendas e instalaciones sociales.

• Enrique Atiénzar Rivero
• Eduardo Labrada Rodríguez



Comprobación nacional de control interno

El 31 de octubre comienza en Camagüey la XI Comprobación Nacional de Control Interno, ejercicio en el que se verificarán 20 entidades con dos objetivos priorizados: el cumplimiento de las normativas para la descentralización y uso de las facultades otorgadas al sistema empresarial, y el funcionamiento de las Cooperativas no Agropecuarias, aseguró la MS. c. Leticia Carmona Galindo, vicecontralora provincial.

La fase organizativa comprendió la preparación a través de seminarios de capacitación de los 85 auditores, personal al que se suman 10 supervisores y 20 jefes de grupo, en tanto se previó la preparación de más de una veintena de estudiantes universitarios de Economía, Ingeniería Civil y Turismo.

En calidad de expertos actuarán personal aportado por la Asociación Nacional de Economistas y Contadores (Anec), auditores fiscales de la Onat y de la Oficina Nacional de Inspección del Trabajo.

Carmona Galindo especificó que tendrán en cuenta cinco temas complementarios: proceso de contratación, estado de las cuentas por cobrar y pagar, normativas para el control del combustible, los pagos a privados y control y uso de los inventarios. La muestra a escoger corresponderá al segundo y tercer trimestre del 2016. Todo ello dirigido a diagnosticar las limitaciones, inobservancia de la legislación y promover un intercambio crítico, autocrítico y franco que favorezca el esclarecimiento de las acciones de control interno, educar y prevenir sobre posibles desviaciones.

• E. A. R.

Catauro

A cargo de Yanisleidy Prado Rojas y Eduardo Labrada Rodríguez
redaccionadelante@nef.co.cu

SOBRE EL TEMA formulado por el lector Urdel López, vecino del reparto Garrido en esta ciudad, referido a violaciones en el precio del pasaje topado hacia el municipio de Sibanicú y la falta de respeto que provocó el conductor involucrado en la queja, Mariano Fernández Castellano, director de la Empresa Provincial de Transporte, remite documento a nuestra redacción, informando que ante el hecho se tomó la decisión de suspender por un término de 90 días hábiles la Licencia Operativa de Transportación de Pasajeros, al cabo de los cuales se evaluará la reincorporación de las personas cuestionadas al servicio de transportación. Ofrece disculpas por la indisciplina cometida y las molestias causadas a la población.

MARTA ADÁN HERNÁNDEZ, directora de la Dirección Provincial de Trabajo y Seguridad Social, responde al planteamiento de Marleni Armenteros Soler, vecina de Sibanicú, sobre una reclamación de indemnización, publicada por nuestra sección el pasado 20 de agosto. Señala la funcionaria que en efecto, Marleni es trabajadora de Educación, tiene tres hijos pequeños, y su núcleo familiar ha sido atendido por la Comisión de Prevención y Atención Social de ese territorio. La queja está referida a la indemnización que debe recibir del padre de la niña de 14 años por vía de la caja de resarcimiento, por lo que Seguridad Social no tiene competencia en ese aspecto. Agradecemos la justa respuesta de la directora de la DPTSS, pero, ¿será acaso posible que Marleni recibiera alguna asesoría sobre cómo y dónde encaminar su reclamación?, pues por lo que se ve, ella está absolutamente desorientada.

SOBRE UN ATENTADO al medio ambiente y la privacidad nos escribe Alberto Martín Machado, vecino de la calle D,

No. 259, en el reparto Guernica. Argumenta en torno a los ruidos que con distintos decibeles atormentan a los residentes en el entorno, a pesar de las muchas campañas libradas no solo por la prensa, sino también por los sectores de la Salud y la Ciencia. Alberto afirma que tiene un caso a mano, pero en la carta que nos remite no señala la dirección, el lugar o la persona que comete tal desafuero, a pesar de que, como él dice, se encuentra autorizada para hacerlo. Esperamos que nos vuelva a escribir aclarando esta denuncia.

Y MIREN ESTO, vecinos de la calle 10 (Los Pinos), al final, en el reparto Buenos Aires, llegan para quejarse, porque desde un tiempo a esta parte el lugar se ha tomado como depósito del estiércol de los caballos que tiran de los coches que circulan por allí. Sencillamente es un basurero que atenta contra la higiene y la seguridad de la comunidad y que puede incluso ser un planteamiento de los electores en la próxima asamblea de rendición de cuenta en esa circunscripción. Conoció de una buena experiencia en Sancti Spíri-

tus; en barrios de aquella ciudad, el estiércol es recogido por los organopónicos y fincas de los alrededores para ser utilizado como abono en sus canteros.

LA COLEGA Yurislenia Pardo Ortega, quien se encuentra de licencia de maternidad, nos cuenta que el jueves de la semana pasada se personó con su bebé de seis meses en la oficina de trámites del reparto Garrido para cambiar la dirección de ambas, previendo, entre otros asuntos, la ubicación del círculo infantil de la pequeña. Qué sorpresa y disgusto le provocó que el jefe de la unidad expresara en público que las personas con niños menores de un año no tienen ninguna prioridad (a no ser los recién nacidos) y deben hacer la misma cola, de la que se libró como a las 12:00 m. no porque hubiera llegado su turno, sino porque el mismo compañero intentó pasar a otra mujer con un niño mucho más grande, y ante el reclamo de los presentes no le quedó otro remedio que pasarla. ¿Dónde quedó la sensibilidad por este sector de la población que las políticas se empeñan en defender?